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“有机光电功能分子与器件青年学科发展研讨会”

  文章来源：化学研究所 发布时间：2014-03-28

  3月24日至25日，国家自然科学基金委员会化学科学部在北京组织召开了“有机光电功能分子

展研讨会”。会议由中国科学院化学研究所、北京大学化学与分子工程学院共同承办，来自全

余位专家学者应邀参加研讨。基金委副主任姚建年院士、化学科学部主任林国强院士和中国科

本院士出席了本次会议。   

  开幕式由基金委化学科学部常务副主任梁文平研究员主持。姚建年首先代表基金委对与会

迎。他回顾了我国学者近年来在化学领域所取得的进展，肯定了中国对国际化学基础研究所做的

今后的研究中要更加重视源头创新、进一步提升研究水平和科研论文质量；鼓励青年学者要勇于承

学任务、立足解决关键性问题，力争在有机光电功能分子与器件领域取得大的突破。林国强指出，我

不能满足于已经取得的成就，要认真研讨未来五至十年的学科发展方向、提倡创新、开展有自己特色的

有机化学的角度提出，要从分子设计出发，充分利用当代有机合成的先进成果，创造中国在有机光

的“明星分子”。朱道本结合自己在该领域多年的研究经验，对与会的青年学者提出了一些具体建

的研究既要有创新性更要有引领性，既要有战略性目标又要有可行的研究方案，发表高水平论

究的科学价值；同时科学家之间要加强合作。梁文平也对青年学者提出了期望和要求，强调学

新关键在青年人才。   

  作为国家自然科学基金资助的重要领域，有机光电功能分子与器件研究面向能源、健康和

题，是国际基础和应用研究的重要前沿方向。本次会议采用报告和研讨相结合、并以导向性研

有机光电功能分子与器件的基本科学问题，8位国家杰出青年基金获得者从战略高度分别对基础

成制备、组装调控、性能研究与材料器件化等方面的研究做了专题报告。32位青年学者（平均年

了自己的研究成果，提出学科发展建议。会议研讨了有机光电材料研究领域的历史、现状和趋势

光电功能分子材料研究持续发展的关键性科学问题，提出若干未来学科需要重点布局和有可能取得突破的

向，如理论分析和指导、共轭分子创新、高效绿色合成技术的应用、分子到器件的组装规律、重要的光

与会人员同时对如何进一步加强学科建设和交叉合作，促进青年人才成长等方面进行了深入探

  基金委化学科学部副主任陈拥军研究员致闭幕词。他期望从事有机光电功能分子材料领域的

握当前基础研究的良好机遇，勇于创新，同时要树立良好的科研诚信精神。   

  基金委化学科学部二处、工程材料学部二处的相关学科工作人员参加了会议。  




